

LES MANIFESTATIONS CONTRE LE VOILE  
ISLAMIQUE SE POURSUIVENT EN IRAN. LANA  
SILK, IRANIENNE ET RESPONSABLE AUX  
ÉTATS-UNIS DE «222 MINISTRIES», Y VOIT UNE  
OUVERTURE POUR ANNONCER CHRIST EN  
PAROLES ET EN ACTES. ENTRETIEN.

**COMMENT LES CHRÉTIENS D'IRAN  
SE SENTENT-ILS CONCERNÉS PAR  
LES MANIFESTATIONS À TRAVERS  
LE PAYS APRÈS LA MORT DE  
MAHSA AMINI, UNE KURDE  
IRANIENNE DE VINGT-DEUX ANS,  
ARRÊTÉE POUR AVOIR ENFREINT  
LES LOIS SUR LE «HIJAB»?**

Nous les chrétiens iraniens sommes très concernés par tout cela. Depuis des années, les chrétiens prient et servent leurs prochains en Iran et essaient d'apporter au maximum une aide pratique. Aujourd'hui, ces manifestations ont un retentissement mondial, mais la situation du pays et des femmes en particulier n'est pas différente de ce qu'elle était il y a un mois. Nous avons déjà des réseaux d'entraide et de prière sur place, pour soutenir les chrétiens persécutés, notamment les femmes, les mettre à l'abri ou les exfiltrer du pays.

**QUELLE EST LA SITUATION DES  
FEMMES DANS LE PAYS?**

L'Iran est une théocratie islamique dans laquelle la femme n'a aucun statut sans un homme pour la «couvrir»: un père, un frère, un oncle puis un mari. Selon la loi et les usages, certains animaux ont plus d'identité individuelle que les femmes. Pour la majorité d'entre elles, il n'y a pas d'espoir. Beaucoup ont des problèmes d'estime d'elles-mêmes. Mais l'Évangile montre la valeur d'une femme de manière totalement différente. Jésus nous voit en tant que femmes précieuses avec de la valeur. C'est un message formidable! Avec notre organisation, nous intervenons depuis l'Iran et l'étranger pour transmettre cette Bonne Nouvelle à ces femmes, via les réseaux sociaux, les sites Internet, la télévision, la radio. Les chrétiennes risquent d'être mises à la porte de leur domicile ou pire, si un membre de leur famille apprend leur conversion.

**COMMENT LES  
MANIFESTATIONS  
ONT-ELLES AMENÉ  
VOTRE MISSION  
222 MINISTRIES À  
S'ADAPTER?**

Il y a de nombreux jeunes blessés dans les manifestations. Des jeunes femmes molestées, massacrées pour avoir réclamé plus de liberté. Au niveau pratique, il est dangereux pour les personnes blessées d'aller à l'hôpital, car les autorités font directement le lien avec les manifestations. La police arrête les gens à l'hôpital et va même jusqu'à détourner des ambulances vers les commissariats. Nous envoyons donc des chrétiennes médecins et infirmières sur le terrain, en faisant en sorte qu'elles puissent anticiper là où pourraient avoir lieu les manifestations et qu'elles puissent porter assistance aux blessés. Parfois, Jésus agit au niveau pratique, comme lorsqu'il donne de la nourriture aux foules qui l'écoutent. Ce témoignage d'amour de nos bénévoles suscite des questions. Pourquoi faites-vous cela? Et on peut leur annoncer un Évangile de liberté.

**L'IRAN EST PERÇU DE MANIÈRE  
TRÈS NÉGATIVE EN OCCIDENT.  
EST-CE JUSTIFIÉ?**

Il y a une mauvaise compréhension de qui sont les Iraniens. Nous ne sommes pas tous fanatisés comme les foules de la révolution islamique de 1979. Une minorité d'Iraniens en autorité est hostile à l'Occident, à la liberté et prône un islam rigoriste. La majorité des Iraniens aiment l'Occident et veulent avoir accès à la mode, à la musique et à la culture occidentale, qui est symbole de liberté. Ce qui est peu connu en dehors de certains cercles chrétiens, c'est que l'Église en Iran est une des Églises avec la plus forte croissance dans le monde. L'ONG Portes Ouvertes l'estime à 20% par an! C'est un vrai réveil. Nos frères et sœurs d'Occident doivent prier, encourager et aider les Iraniens en demandant à leurs responsables politiques de faire pression sur les autorités iraniennes. Les Iraniens ont besoin d'aide!





## LES SANCTIONS ÉCONOMIQUES SONT-ELLES UN MOYEN EFFICACE POUR FAIRE PRESSION SUR LES AUTORITÉS IRANIENNES?

Ces sanctions ne fonctionnent pas vraiment. Elles touchent principalement les gens ordinaires qui souffrent déjà de la pauvreté et du manque d'emploi. La plupart des personnes influentes du régime ont des avoirs à l'étranger. C'est le cas de beaucoup d'ayatollahs qui ont des enfants qui vivent, travaillent et étudient à l'étranger. Ces familles ne sont que peu touchées par les sanctions internationales. Mais si les responsables sont directement visés en bloquant par exemple leurs déplacements en Occident, en gelant leurs fonds à l'étranger, alors certainement les choses changeront.

## COMMENT EXPLIQUER L'ATTRAIT DU CHRISTIANISME POUR DE NOMBREUX IRANIENS, ALORS QUE LES RISQUES SONT ÉNORMES EN CAS D'ARRESTATION, NOTAMMENT LORS DE RÉUNIONS CLANDESTINES?

Effectivement, c'est très risqué, mais entendre l'Évangile, c'est comme trouver de l'eau dans le désert. C'est comme une personne asphyxiée qui ne peut plus résister à l'oxygène qu'on lui offre. Quand les Iraniens trouvent l'Évangile, ils sont tellement heureux de trouver la vie qu'ils n'ont plus peur de ces menaces. Parfois, les sacrifices sont extrêmes. Certaines personnes dans notre Église n'ont plus vu leurs enfants depuis dix ans. En tentant de s'échapper du pays avec leurs enfants, certaines femmes sont reprises à la frontière par le mari qui les a dénoncées. Sommées de renoncer à leur foi chrétienne, elles s'accrochent, car elles ont la vie, et cet engagement en vaut le coût. D'ailleurs beaucoup de femmes qui manifestent en ce moment dans la rue se disent prêtes à mourir car elles n'ont rien à perdre. Elles disent: «Nous sommes déjà mortes

quoi qu'il arrive.» Ce genre de courage est en train de se répandre dans le pays.

## QUELLES SONT LES SPÉCIFICITÉS DE L'ANNONCE DE L'ÉVANGILE AUX IRANIENS D'ORIGINE MUSULMANE?

Les Iraniens ont traditionnellement une façon musulmane de voir les choses. Depuis leur plus jeune âge, on leur a inculqué qu'il leur est impossible de connaître Dieu. Ils le voient comme un Dieu

# La révolte des femmes d'Iran : une soif de liberté

vengeur et en colère. Mais quand les musulmans apprennent que Dieu les aime, qu'il les connaît et veut être avec eux, c'est la meilleure nouvelle qu'on puisse leur annoncer: «Dieu est amour et veut te connaître». C'est une liberté incroyable! Ce qui touche le plus les femmes, c'est le fait d'apprendre qu'elles ont de la valeur aux yeux de Jésus. [CA](#)

Propos recueillis par **David Métreau**

Réagissez!

